

Blabla chez les pieds de bois !

On sait tous, depuis le temps, combien, dans nos vies, les arbres sont importants, à regarder, à sentir, à enlacer, à ouïr, à respirer. Et ce n'est pas le doc proposé ces jours-ci par Arte d'après un récit qu'a signé en Allemagne Peter Wohlleben, un forestier passionné, sous l'intitulé « La vie secrète des arbres », qui risque de nous faire changer d'avis.

Je ne saurais trop encourager ceux qui auraient manqué « Le murmure de la forêt ou quand les arbres parlent », réalisé l'an dernier, à s'y plonger en replay avant de commander le bouquin juste après pour en savoir davantage et se mettre à la page vu que depuis deux ans ce bouquin là est traduit dans notre langage. En attendant, en 88 minutes passées à juste écouter et regarder, on découvre que dans le genre « l'union fait la force », elles en connaissent un rayon, les essences, quelles que soient leur dimension, leur importance, et les accointances nouées, par exemple avec des champignons qui sur leurs lieux de résidence s'ingénient à leur refileur de l'énergie et surtout à tisser en leur compagnie des liens souterrain

pour faire tronc commun (façon de parler qui ici tombe bien !). De quoi, pour les pieds de bois, communiquer, s'épauler, se faire du bien, voire lutter contre les importuns. A l'heure où on nous rebat les oreilles avec les réseaux censés nous rendre plus sociaux on en apprend de belles sur ces géants qui depuis la nuit des temps nous montrent la voie, même si on le sait pas. Ils ont, nous dit-on, besoin de leurs semblables pour vivre et s'épanouir. Etre bien entouré pour un arbre en forêt ou dans un jardin, c'est la clé, comme pour un humain, sachant que, en se « parlant », eh oui, ils peuvent anticiper un manque d'eau, une attaque d'insectes, un problème de météo, et via leurs racines s'échanger de précieuses info. L'auteur nous dit aussi que l'arbre est sensible aux odeurs aussi bien qu'à la douleur, qu'il a l'esprit de famille et peut se saigner au propre et au figuré pour que ses rejetons ne craignent pas l'inanition, voire qu'il a de la mémoire. Bref son intelligence est pérenne et l'homo dit sapiens devrait en prendre de la graine.

A voir jusqu'au 17 mars sur Arte 7.